

Las suscripciones son por **Pagos anticipados.** Madrid, pesetas 1'50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5'50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

## REVISTA POLITICA

Orleanistas y boulangieristas.—Carta de M. Hervé a sus electores.—Fraccionamiento del partido orleanista.—Mr. Gladstone y el estado de Europa.—Italia y su puesto en la Triple Alianza.—Omnibus a la política exterior de Inglaterra.

La carta de M. Hervé, retirando su candidatura del octavo distrito de París, y cediendo por consiguiente el puesto al candidato boulangierista, es comentada vivamente por toda la prensa francesa. El acto de M. Hervé es doblemente significativo por la importante circunstancia de haber sido realizado de completa conformidad con los deseos del conde de París. M. Hervé, uno de los más conocidos campeones del partido orleanista, apenas conocido el resultado de las elecciones del 22, salió para Londres con objeto de exponer personalmente a su jefe el estado de las cosas y someterle la solución del conflicto.

El anuncio de su retirada, hecho al regresar de Sheen House, demuestra que el conde de París, a pesar del fracaso reciente, persiste en su alianza con el ex general, y que con tal de que esta monstruosa unión no sufra el más leve menoscabo, es capaz de afrontar las severas censuras de la opinión y hasta el descontento de sus más fieles partidarios.

Esto último, que desde el día siguiente de la derrota electoral viene acentuándose más y más en los periódicos del partido, ha tomado con la publicación de la carta de M. Hervé tales proporciones, que mientras unos dan por muerto políticamente al partido orleanista, otros, entre quienes se cuentan los testigos más templados e imparciales de lo que actualmente pasa en Francia, anuncian como suceso inminente e inevitable el fraccionamiento del ya no muy numeroso partido realista.

De ser así, los orleanistas quedarían subdivididos en tres grupos, a saber: Los partidarios decididos y personales del conde de París que le seguirán en todas sus evoluciones y sus actos, sirviéndole siempre con la misma devoción que hasta aquí, grupo no muy numeroso dentro del partido. Los realistas sinceros, fieles amantes del pasado, de una tradición gloriosa, que disgustados de ciertos manejos por creerlos incompatibles con el propio decoro renunciarían por el momento a la lucha política, contentándose con rendir privadamente culto a sus ideales.

Este grupo, el más numeroso y respetable del partido realista, forma el núcleo principal de los defensores de la Monarquía, y desde que comenzaron las inteligencias con el boulangierismo, han hecho público su descontento. Últimamente queda la fracción de los realistas de ocasión, que es insignificante por la calidad y el número de los que la componen. Estos solo atienden a la utilidad inmediata que la caída de la república pudiera reportarles.

No hay que decir que, sea como quiera, y verifíquese ó no en la forma indicada el fraccionamiento del partido orleanista, hoy por hoy ha dejado de constituir un obstáculo serio a la marcha de la República. Ahora, como a raíz de las elecciones de 1885, el porvenir de la República depende únicamente de la conducta de los republicanos. Si apenas abiertas las Cámaras vuelven las antiguas divisiones y se repiten los mismos escándalos, veremos crecer y adquirir fuerza y prestigio a esos mismos partidos que en los momentos actuales aparecen con representación tan escasa que apenas si merecen ser tenidos en cuenta.

El número de la *Contemporary Review* correspondiente al mes actual, contiene un artículo sobre la Triple Alianza y el puesto que en ella ocupa Italia, destinado tal vez a ejercer mayor influencia y tener consecuencias políticas más importantes que muchas entrevistas de soberanos y viajes de ministros. Firma el artículo *Quidano*, pero nadie ignora que tras este pseudónimo se oculta el gran estadista que no ha muchos días, con motivo de su visita a la Exposición de París, pronunciaba palabras de paz y concordia, dignas en un todo del fin le vantado y noble que en su marcha progresiva deben seguir los pueblos.

Mr. Gladstone, el incansable veterano de la libertad, el gran anciano, según con religioso respeto suelen llamarle sus compatriotas, ha levantado su voz autorizada, lleno de noble indignación, contra el espectáculo impropio de países adelantados, que en estos momentos ofrece Europa, convertida, de uno al otro confín, en inmenso campo de maniobras.

Lo que más censuras arranca a la pluma del jefe del partido liberal inglés, es la actitud de Italia, metida *motu proprio* a compartir odios y rivalidades que en modo alguno están en armonía con la historia de su unidad nacional. Ningún estadista extranjero puede con más autoridad que Mr. Gladstone juzgar la marcha de la política italiana, pues ninguno hay que en todo tiempo haya mostrado interés más vivo y sincero que él por la prosperidad y engrandecimiento de Italia.

A título de amigo leal, una hoy su protesta a las de los muchos patriotas italianos que há tiempo lamentan el grave error de la política grande, que pertinazmente prosigue Crispi, y que ha puesto al país al borde de la ruina. «Si la guerra llegara a estallar—dice—y Francia se batiera con Prusia para reconquistar la Alsacia-Lorena, el espectáculo de Italia ayudando a Alemania contra Francia sería un verdadero escándalo en la historia.»

Otro punto de vista que en el artículo aparece como secundario es el que para nosotros tiene mayor importancia. Nos referimos a la actitud de Inglaterra respecto a la Triple Alianza. Mr. Gladstone condena energicamente la dirección dada a la política exterior de la Gran Bretaña por el actual primer ministro.

Sabido es que lord Salisbury ha tendido en

todo tiempo a vivir, no solo en buena armonía, sino en inteligencia con Alemania.

Dado que ocupa la presidencia del Consejo de ministros, puede decirse que la política de Inglaterra ha sido, respecto de Alemania, la misma que la de esta última nación respecto de Rusia. Dominar los impulsos del amor propio herido, acallar los gritos de la dignidad nacional, lastimada en más de una ocasión, con tal de no perder una amistad que, no obstante parecer poco sincera, se juzga preciosa.

Contra esta política, que califica de anti nacional, se vuelve airado Mr. Gladstone, declarando que la respuesta dada por el gobierno en el Parlamento al diputado Labouchere cuando preguntó si era cierto que Inglaterra se hubiera adherido a la Triple Alianza, en modo alguno podía calmar las suspicacias de la opinión, justamente alarmada por las eternas condescendencias del gabinete de lord Salisbury con el imperio alemán.

El artículo de Mr. Gladstone, que solo por un extracto que hoy publica el *Daily News* conocemos, será seguramente comentado dentro y fuera de Inglaterra.

Cuando lo tengamos íntegro a la vista, daremos a nuestros lectores cuenta más detallada de sus conclusiones principales.

## Choque y descarrilamiento.

Ampliando las noticias de ayer, se recibieron esta madrugada los siguientes detalles:

El tren procedía de Córdoba, y descarriló a las ocho de la mañana en el kilómetro 72, cerca de Aguilar, dos leguas antes de la estación de Puente Genil.

El tren al pasar por un terraplen se rompió por mitad, quedando sobre la vía la máquina y el fargón de cabeza y unos coches de mercancías y viajeros; otros tres coches de viajeros y el furgón de cola rodaron despeñados por el terraplen.

Destrozado completamente uno de los coches y volcados los otros, parece inverosímil que se haya salvado uno solo de los viajeros que los ocupaban.

Hay treinta heridos y contusos, tres de los primeros graves.

Entre los heridos de poca gravedad se encuentran el general Chacón, que se dirige a Granada, el inspector del cuerpo de ingenieros y de la división de ferro-carriles de Andalucía, señor Barroco, que ha recibido varias lesiones en la cara.

Con material procedente de Bobadilla y La Roda se formó un tren de auxilio a los doce, el cual recogió los heridos y continuó con ellos en dirección de Bobadilla.

En Puente Genil se quedaron dos heridos graves.

Ocupándose del choque en la línea del Norte, dice hoy *La Iberia*, cuyo director venía en el tren expreso:

«Las consecuencias del choque las sufrió casi todas el tren expreso, que fué lanzado veinte metros más atrás del sitio en que se hallaba parado.

La delantera de su máquina quedó destruida; una berlina hecha añicos y dos ó tres vagones destrozados por sus extremos, descarrilando dos coches.

El tren correo no sufrió más averías que algunos pequeños desperfectos en la primera de las dos máquinas que llevaba.

La causa del siniestro fué el no haber dado el guarda-agujas la entrada al tren correo por el apartadero, que era la línea que le correspondía.

Se supuso en el primer momento que el guarda-agujas se habría quedado dormido en su puesto; pero según decían los empleados, se habría dormido, sí, pero en su casa.

No había oído aquel empleado a cumplir su deber, ni había notado su falta el jefe de la estación que tampoco se hallaba en ella.

Se pidió un tren de trasbordo y auxilio a Medina del Campo, tren que llegó con gran retraso, a eso de las siete de la mañana.

Las operaciones de trasbordo y formación del nuevo tren se hicieron con gran lentitud y estuvieron muy mal dirigidas, perdiéndose por esta causa muchísimo tiempo.

A las nueve y media por fin se puso en marcha el tren, que se detuvo en Avila veinte minutos y llegó a Madrid a las tres y veinte minutos de la tarde, con siete horas de retraso, seis de ellas perdidas en Arévalo, cuando hubieran podido abrirse veinte minutos todas las operaciones. Ya puede comprenderse en qué estado de fatiga llegarían los viajeros después de tantos accidentes.

No queremos dirigir ataques sistemáticos a la Compañía del ferro carril; pero en interés de la misma debemos pedir que se pongan todos los medios para evitar en lo posible estos siniestros.

Si todos los trenes llevaran los frenos de aire comprimido, como lleva el sud expreso, el peligro de ayer se hubiera evitado indudablemente. Atienda, en primer término la empresa a generalizar tan útil sistema en todos los convoyes que circulan por sus líneas.

Comprendemos que las empresas de ferro-carriles tengan que vivir en economía, pues desgraciadamente el tráfico en nuestro país no da lo suficiente para que los capitales empleados obtengan la remuneración debida; pero esas economías han de medirse mucho, porque la escasez de personal es muchas veces la causa de irremediables desastres.

Apuntamos hoy muy ligeramente estas indicaciones, propiamente insertadas sobre ellas otro día, con el deseo de que marchen armonizados los intereses del público y de las Compañías de ferro-carriles, que son un gran elemento de vida y de riqueza para el país.»

También anteaer ocurrió otro descarrilamiento sin consecuencias en la línea del Norte, cerca de Quintanapalla, por haberse interpuesto un toro en la vía.

## NOTICIAS DE MARRUECOS.

### Una visita al campamento.

De los telegramas de Tánger que publica hoy *La Correspondencia* entresacamos las siguientes:

Varios corresponsales visitaron el campamento marroquí, deteniéndose en la tienda de campaña del kaid de Mequinez, siendo recibidos con grandes muestras de afecto por el kaid Benjamín, el cual pronunció frases cariñosas para España, recordando que la guerra de África, por el tratado que la siguió, fué nuevo lazo de unión de moros y cristianos.

Sin la guerra—dijo—no se pueden apreciar bien los beneficios de la paz.

Este kaid fué quien hace un año salvó la vida al Sultan, cuando le rodeó amenazadoramente la kabila de Benmeqil, cerca de Mequinez.

Al salir de la tienda hizo con un oficial suyo acompañase a los expedicionarios hasta Tánger, lo que hizo con grandes deferencias y con consideraciones, que demuestran una vez más las buenas disposiciones de estos naturales para con los cristianos.

Añade el corresponsal que el aspecto del campamento es verdaderamente sorprendente, y la colocación de sus tiendas en las faldas de los cerros, combinadas hábilmente, denuncian en el kaid Benjamín notables conocimientos estratégicos.

### Despedida.

Ayer se despidió del Sultan el personal de la corbeta de guerra portuguesa *Bartolomeu Dias*, siendo presentado por el ministro plenipotenciario de Portugal.

Numerosas fuerzas de caballería rodeaban el patio interior de la Alcazaba, residencia del Emperador.

### Recepción.

El sábado próximo se verificará una brillante recepción, que dará el representante de España para festejar la llegada del Sultan. Asistirá a dicho acto el cuerpo diplomático acreditado aquí, siendo posible que, a pesar del incidente recientemente ocurrido, asista también el representante de Portugal.

### El hermano de Muley-el-Abbas.

Entre las personas de notoriedad que parece se hallan actualmente en Tánger, figura un primo del Sultan y hermano de Muley-el-Abbas, llamado Cherrif Muley, el cual viste pobremente, y es objeto de gran curiosidad por parte de los españoles allí residentes.

### Detalles nuevos.

El Sr. Quero telegrafía a *La Correspondencia* lo que sigue respecto a lo de Alhucemas:

«Los cautivos llevaban en el land 12 cajas de fusiles de 28 cada una, y dos cajas de casaca. Les quitaron cien monedas de oro y 64 de plata.

Los marroquíes llegados a ésta tienen en su poder documentos del patron, en que así consta.

El trato dado a los cautivos ha sido bueno, no habiéndoles hecho objeto de agrasión alguna.

El viernes saldrán para Tánger los comisionados, que tienen en su poder carta del gobernador de Alhucemas, explicando la tardanza de la entrega.

La *Gerona* ha llegado a Santa Pola.»

### La nota.

Leemos en *El Globo* que hace justicia al señor marqués de la Vega de Armijo:

«Ha producido excelente efecto en la opinión el texto de la energética nota dirigida por el ministro de Estado al gobierno del Sultan contestando a la que transmitió el representante de España en Marruecos, Sr. Figueroa.

En dicho documento, redactado con un gran espíritu de dignidad y entereza, merecedor de todo elogio, niega el señor marqués de la Vega de Armijo la posibilidad de regular el desagravio a nuestra bandera; pide el castigo de los foragidos que robaron el land, y la indemnización correspondiente por el hecho de que la nave llevase ó no fusiles; rechaza la teoría del delito de contrabando de guerra, que no ha existido; se desentiende de toda intervención en el castigo ó extradición del español que, habiendo asesinado a un moro en Tánger, huyó a Gibraltar, y, por tanto, de lo que se refiere a la esposa de la Reina para la familia del muerto; reclama el inmediato castigo del feroz asesino de Casa Blanca y el del bja que autorizó el apresamiento del *Nueva Angaita*, en Agadir; pide el castigo de los que dispersaron contra el *Cocodrilo* e hirieron a uno de sus marineros, y exige reparaciones al pabellón ofendido por los moros, que han de hacerse con aquella solemnidad y aparato que es de rigor en tales casos.»

El *Liberal* añade a esto, que la indemnización por lo de Agadir, está señalada en 6.000 duros.

Los comisionados de Tánger, que llegaron el martes a Málaga en el *Sevilla*, han decidido salir hoy de Cádiz, de regreso a Tánger.

## ECOS DE MADRID

Contrastes de la vida.—Alegrias y dolores.—Defunciones y natalicios.—Otras catástrofes.—Un choque de trenes de ayer.—Los viajeros.—Nuevos enlaces.—Apertura del teatro de la Comedia.—Una boda.

Los infortunios y las satisfacciones se confunden invariablemente en el mundo. El 24 de Setiembre falleció en el Real Sitio de San Ildefonso el senador del reino D. Angel de Barroeta, dejando sumida en el dolor a su familia, y poco despues nació su primer nieto, de su hijo segundo y de la señora doña María Josefa de Liencares, descendiente de los marqueses de Donadio.

La alegría que habrán sentido los padres de la que viene al mundo debe haber suavizado un tanto el dolor que les causara la muerte del que tanto amaban, y que lo merecia por las altas prendas de su carácter y de su entendimiento.

El Sr. Barroeta habla pertenecido durante largos años a la prensa, como redactor de *El Clamor Público*, distinguiéndose por su estilo apasionado y por su vivísima imaginación.

Consagrado siempre a la política, fué primero diputado, despues senador, y ocupando un asiento en la Alta Cámara ha bajado al sepulcro, tras prolongados y crueles padecimientos.

Otra familia muy distinguida, la del señor Gomez de la Lama, ha visto estos días realizados sus deseos con el natalicio de una preciosa niña que, al cabo de tres años de matrimonio, ha venido a colmar sus votos.

La señora de Gomez de la Lama es nieta del opulento senador D. Manuel María Alvarez, quien será en breve padrino en la pila bautismal de la que acaba de venir al mundo.

De éste han podido desaparecer en la madrugada de ayer varias personas muy estimadas en la sociedad madrileña, a consecuencia del choque de trenes ocurrido en la estación de Arévalo.

Ocupaban sitios en él la condesa de San Luis y su simpática hija Leonor; la señora viuda de Laros y su linda hermana, doña Felisa de Leon—que trata de París las galas para su próximo matrimonio;—el senador D. Alejandro Shée y Saavedra y sus bellas hijas, y la graciosa señora de Diaz Marten.

Felizmente ninguna de las personas citadas experimentó daño alguno, aunque muchos de sus compañeros de viaje quedaron heridos y maitrechos.

Pero cambiemos de asunto, para no hablar más a los lectores de desdichas y desastres.

Como habia anunciado, el 30 del pasado, día de su santo, fué pedida por el duque de San Fernando la mano de la interesante señorita doña Sofia de Tordesillas y Casariego, hija de los condes de Patilla, para su primogénito, que goza de extraordinario aprecio y simpatías.

La ceremonia nupcial se celebrará en los comienzos de Enero de 1890.

Ayer pidió también la señora viuda de Ramonet para su hijo D. Joaquin,—secretario de la legación de Mónaco,—a la hermosa señorita doña Trinidad Lopez Diaz,—llamada generalmente Lopez Lerdo,—perteneciente a opulenta familia malagueña.

Este enlace se verificará mucho antes que el citado más arriba, pues se halla fijada su época en los últimos días del corriente mes, para que los nuevos esposos puedan hacer su «viaje de boda» a Italia, durante Noviembre.

En el propio Noviembre recibirán las bendiciones la señorita de Leon y el general de brigada D. Francisco de Borbon y Castellví, que despues de haber pasado algunas semanas en la posesion que en Francia posee su hermano el marqués de Santa Elena, debe llegar de un momento a otro a Madrid.

La corte de las Españas cobra vida y animación con el arribo incesante de viajeros; los trenes vienen estos días, no llenos, sino atestados; y en las calles, en los paseos, en los teatros, se nota el aumento de población.

Desde anoche, tiene ya la sociedad elegante un nuevo punto de reunión:—el teatro de la Comedia, que abrió sus puertas con una de las obras menos afortunadas del ingenioso poeta dramático D. Enrique Gaspar, pero que ofrecia el incentivo de dar a conocer en ella una nueva actriz, discípula predilecta de aquella que lo fué tan eminente:—Teodora Lamadrid,—quien desde una butaca asistía al triunfo de la que ha recibido sus lecciones.

El aspecto de la sala revelaba la doble solemnidad: las señoras lucían lujosas *toilettes*, muchas procedentes de París; veíanse muchas corbatas blancas en los hombres, con el *smoking* ó el frac negro.

En los palcos estaban la condesa de Valmaseda y la de Reparaz con su preciosa hija soltera y su hermana,—muy aliviada de sus dolencias;—la generala Martínez de Campos; las señoras de Echegaray (D. José), Barnés de Gomez, Laá, San Martín de Gonzalez y otras varias, que según decimos los cronistas, «no recuerde la memoria infiel.»

Los teatros de verano se cierran uno tras otro; los de invierno preparan ó efectúan su apertura.

En noche próxima, la verificarán los de Apolo y la Zarzuela; y parece que por desgracia este año como el anterior permanecerá en clausura uno de los más cómodos y elegantes de Madrid:—el de la Princesa.

Ayer mañana, a las diez, se verificó la boda de la señorita doña Francisca Maroto, con don José María del Palacio, hijo de los señores condes de las Almenas.

La boda tuvo lugar en el magnífico palacio que la madre de la novia habita en la Castellana, bendiciendo la unión de los novios el señor Obispo de Madrid.

Vestía la novia riquísimo traje blanco, adornado con flores de azahar, y el novio el uniforme de maestrante de Ronda.

Apadrinaron la boda la señora condesa de las Almenas, en representación de la señora viuda de Maroto, y el padre del novio; asistiendo como testigos los señores conde de Toreno, marqués de Casa Sola, en representación de su padre el señor conde de Puñonrostro; D. Juan Maroto, hermano de la contrayente; D. Angel Polo, don Benaventura de Abarzuza, tío del novio, y D. Luis Carlos Tirado.

Despues de la bendición nupcial se dijo la misa de velaciones en la capilla del palacio, oficiando el señor cura párroco de San José y asistiendo a ella todos los concurrentes.

Desearnos a los recién casados, todo género de venturas.

TEATRO DE LA COMEDIA.

Es costumbre en los teatros madrileños de primer orden inaugurar las temporadas con obras del siglo de oro, con alguna de las pocas y admirables de Moratin, ó escogiendo entre las que, para gloria del arte moderno, escribieron Breton de los Herreros, Ventura de la Vega y otros autores de analogo mérito.

A primera vista parece censurable la conducta del Sr. Mario por prescindir de Moratin, de Breton y de otros de igual talla; pero en realidad se explica perfectamente. La obra con que se inaugura la temporada no se estudia, ensaya y pone para una sola noche, sino que se dan varias representaciones de ella; de suerte que en el caso de no agradar, las tareas del año comienzan desanimadas y en frío, lo cual es gran perjuicio.

El Sr. Mario ha comprendido, por lo ocurrido en temporadas anteriores, que ni Moratin ni Breton divierten al público. Será lamentable para los literatos y para un grupo numeroso de aficionados, pero hace dos años El café no agradó, y en la última temporada sucedió lo mismo con Muñete y veras. Los escritores de profesion pasábamos ratos agradabilísimos escuchando los diálogos de Moratin, y viendo cómo retrataba Breton las costumbres de nuestros padres; mas á la generalidad del público le pareció muy pesado Don Hermógenes, y no se interesó por aquellas familias que hablaban de carlistas y cristinos. No hemos de discutir ahora si que obedece tal estado del gusto, ni si es triste ó provechoso para el progreso del teatro; nos limitaremos á consignar la observacion, para deducir de ella que á ninguna empresa se le puede exigir que estudie, prepare, dirija y ponga una obra para una sola noche, por solo tributar homenaje á las glorias nacionales. El poeta puede escribir sabiendo de antemano que su obra no ha de gustar; puede sacrificarse en aras del arte por iniciar una tendencia ó sacar triunfante un criterio determinado; la posteridad le hará justicia y su propia conciencia artística le dará el premio. Las empresas no pueden seguir igual conducta: la que hoy pretendiera poner en escena ciertas obras respetabilísimas, que deleitan leídas entre cuatro amigos, se quedaría sin una peseta.

Creemos, por tanto, que si el Sr. Mario no ha inaugurado su teatro este año con Moratin ó Breton, ha sido por haber observado en los anteriores que no habia relacion entre lo que le costaba poner El café y lo que el público se divertía. Y no le ha faltado razon. En lo que se ha equivocado ha sido en escoger la comedia Lola, que, segun queda dicho, es inferior á otras muchas de D. Enrique Gaspar.

A decir verdad, el principal aliciente de la representacion de anoche no era la obra, sino la actriz nueva: la señorita Lopez Egea, discípula de doña Teodora Lamadrid.

La señorita Lopez Egea es de mediana estatura, de fisonomia inteligente y graciosa y de mirada expresiva; su figura resulta simpática á primera vista. Sus condiciones físicas le son favorables para interpretar tipos y caracteres en que dominan la gracia, la travesura, el ingenio, la piedad y la melancolía; en suma, cualquier cualidad ó afecto verdaderamente femenino. Su voz no es de gran potencia, pero en cambio, es dulce y grata al oido: cuando expresa cariño, ternura ó esa picardía mimosa que sienta tan bien á las mujeres, parece que hay verdadera correspondencia entre las frases que dice y el acento con que las pronuncia. En los momentos en que es necesaria cierta entonacion severa y dramática, su voz no resulta tan natural ni tan grata; pero debe tenerse en cuenta que ayer debia de estar muy emocionada, y además no es posible, sin pecar de ligero, aquilatar las cualidades de una actriz por verla representar una sola obra. No olvidemos decir que acciona bien y que se mueve en la escena con facilidad y desembarazo. El público la aplaudió en muchas ocasiones: de éstos aplausos, algunos fueron como de galantería y estímulo; pero hubo otros, no pocos, realmente arrojados por ella.

En resumen: la señorita Lopez Egea fué generalmente considerada como mujer inteligente, dotada de instinto artístico y condiciones de llegar á ser excelente actriz. Este es nuestro humilde parecer, sin severidad ni adulacion. Con su claro entendimiento, los consejos de Moratin, y ese trabajo continuo de observacion y estudio que forma los buenos artistas, puede llegar á ser una actriz notable.

Desde ahora deseamos para ella dos grandes bienes: el creciente favor del público, y que Dios la libre del excesivo amor propio: piense sobre todo que la carrera del teatro, constante reproducción de la realidad, embellecida y depurada por el arte, es vida de continuo estudio, y que no hay papel malo para cómico bueno.

Al terminar la representacion de Lola, la nueva actriz fué aplaudida calurosamente.

La señorita Bernal, Mario y Sanchez de Leon estuvieron muy bien y fueron aplaudidos.

La funcion acabó con La cascara amarga, de Estremera, pieza bonita y entretenida si las hay. Julia Martinez, Maria Guerrero, Rossell, Balaguer y Mendiguchia, la representaron con mucha gracia.

Y así comenzó la temporada, para la que deseamos una buena obra en cada estreno y un lleno cada noche.—P.

Telegramas de la mañana.

Un artículo de Gladstone.

Londres 2.—Ha causado profunda sensacion un artículo que publica el periódico Contemporary Review y que se atribuye á Gladstone, demostrando que la triple alianza no es como quiere suponerse una garantía de paz, sino una provocacion de guerra.

Hablando el articulista del ingreso de Italia en la triple alianza dice que esto es una gigantesca locura, y añade que si Italia interviniera alguna vez en una guerra contra Francia para ver de recuperar la Alsacia, seria uno de los mayores escándalos de la Historia.

Declaracion pacífica.

Vienna 2.—En un banquete ofrecido por Grossvaradin á Tizza, éste declaró que la paz europea

está asegurada en cuanto las previsiones humanas permiten asegurar.

Fiebres.

Athenas 2.—Las fiebres perniciosas están ocasionando terribles estragos en el Pireo.

Berlin 2.—Con motivo de las fiebres que se padecen en Grecia, algunos periódicos aconsejan á la familia imperial que renuncie á su viaje de Atenas.

A Zanzibar.

Berlin 2.—El sábado próximo saldrá de Hamburgo dos batallas para reforzar el ejército de Wismanau en Zanzibar.

El Papa y Alemania.

Roma 2.—La diplomacia alemana prosigue esforzándose para apartar al Papa de su propósito de abandonar á Roma. Ante la gravedad del caso Bismarck ha aconsejado al ministro Orsini que adopte una política más transigente y pacífica.

Crisis financiera.

Roma 2.—La situacion financiera de Italia se agrava por momentos.

Los bancos de Bari y de Lano, en la Apulia, han suspendido sus pagos.—Pabra.

NOTICIAS DE SAN SEBASTIAN.

Regreso de la corte.

Parece decidido que la corte regrese el lunes próximo, saliendo por la mañana, á fin de llegar á Madrid á las diez y media de la noche.

La infanta Isabel se reunirá en Segovia con la real familia.

El general Loma irá en el tron real hasta Vitoria.

S. M. la Reina doña Isabel, que ha llegado á Paris, no vendrá por ahora á España.

Firma de S. M.

Ayer firmó S. M. la Reina los reales decretos relevando al conserjero de Estado Sr. Martinez Campos; indultando al reo de muerte Manuel Fernandez Valle; disponiendo puse á situacion de reserva el capitán de navio D. José Lopez Seoane; mandando cesa en el cargo de jefe de la inscripcion marítima del Ferrol, y pase tambien á dicha situacion el ministro togado D. José Galvez Alvarez; nombrando jefe de ingenieros del arsenal del Ferrol á D. Modesto Dominguez.

Tambien ha sido firmada la siguiente propuesta de condecoraciones: gran cruz de Isabel la Católica á D. Rodolfo Pelayo y Stefano Castagnola; encomienda de número á D. Enrique Stella y al baron Estouffelle; encomiendas ordinarias á D. Eduardo Baruns y á los extranje ros Sres. Pounabot, Graffagni, Monjardino, Cabiap, Amezaga, Cambasso y Ronigno; encomienda ordinaria de Carlos III á D. Enrique Ostanova y D. Augusto Cronflein.

Baile en la playa.

En la mañana de ayer bailaron el aurresteko y el sortico en la playa, delante del balcón de la Perla, convertido en tribuna régia, diez parejas de bañeros y bañeras vestidos con trajes pintorescos. Desde la tribuna presenciaron el baile S. M. la Reina; la princesa de Asturias y la condesa de Sorondeguel. Al entrar S. M. la Reina en la Perla, una de las bañeras le ofreció un magnífico ramo de flores. S. M. aplaudió á las parejas, quedando muy complacida de la fiesta.

Lo que llueve en San Sebastian.

Desde 1.º de Octubre de 1888 hasta igual día de este año ha llovido en San Sebastian ciento noventa y cinco dias y ha nevado cinco; en junto doscientos dias de temporal, que restados de los trescientos sesenta y cinco que tiene el año, da un resultado de ciento sesenta y cinco dias de buen tiempo.

Varias noticias.

Ha fallecido el intendente militar de Navarra D. Jacobo Moreno.

Para evitar cuestiones de etiqueta ha quedado convenido que después que regrese á Madrid S. M. la Reina, recibirá la visita del archiduque Alberto Federico Rodolfo de Austria, tercer hijo del emperador Leopoldo II y tío carnal de S. M.

Continúa relativamente mejorado en su enfermedad el general de brigada Sr. Salinas, que reside en el hotel de Londres.

S. M. la Reina Regente hace tomar todos los dias noticias del enfermo, por el señor ministro de Marina, que reside en el mismo hotel.

LA "GACETA,"

Competencia.

Real decreto de la presidencia del Consejo de ministros, fecha 25 de Setiembre, decidiendo una competencia suscitada entre el gobernador de Granada y el juez de primera instancia de Albuñol, á favor de la administracion.

Indultos.

Reales decretos del ministerio de Gracia y Justicia, indultando á Daniel Marin Sanchez del resto de la pena de dos años, once meses y once dias de prision correccional; á Antonio Barrio Trujillo de la mitad de la pena de dos años, once meses y once dias de prision correccional, y conmutando la pena de cadena perpétua, á que fué condenado Eusebio Gonzalez Azpeleta, por la de veinte años de cadena.

Ascenso.

Real decreto del ministerio de Marina, fecha 27 de Setiembre, promoviendo al empleo de capitán de navio de primera clase, á D. José María de Heras.

Resolucion acordada

Real órden del ministerio de Gracia y Justicia disponiendo que se publiquen en la Gaceta todos los reales decretos de nombramientos estatísticos, á los que deberá acompañar un extracto de la hoja de méritos y servicios de los agraciados, siempre que no sean nombrados en virtud de oposicion con arreglo á las disposiciones vigentes en la materia, toda vez que cuando hay propuesta de Tribunal, esta es la base única de criterio en la resolucion ministerial.

El Ayuntamiento de Navaluenga.

Real órden del ministerio de la Gobernacion, fecha 30 de Setiembre, confirmando la suspension del mencionado Ayuntamiento, decretada por el gobernador de Avila en 27 del pasado.

La sociedad "Securitas."

Real órden del ministerio de Fomento, fecha 21 de Agosto, disponiendo que se declare subsistente la órden de la direccion general de Obras públicas de 7 de Junio de 1886, por la que se prohibió la expedicion de sellos pólizas de la sociedad Securitas, unidos á los billetes de viajeros por ferro-carriles; y tambien que no proceda otorgar indemnizacion alguna á la Securitas, por la revocacion de la órden de la mencionada direccion, de fecha 17 de Mayo de 1886, en atencion á que por esta revocacion no se lesionó ningun derecho preexistente.

Autorizacion innecesaria.

Real órden del ministerio de Ultramar, fecha 28 de Setiembre, resolviendo el expediente promovido en nombre y representacion de D. Antonio Blanco Larrea, solicitando autorizacion para ceder á la Compañia Transatlántica, de Barcelona, las 50 hectáreas de terreno de que es colonoario, en el sitio de San Ovído; disponiendo que como propietario de las 50 hectáreas referidas puede efectuar la transferencia ó enajenacion de las mismas en la forma que mejor convenga á sus intereses, y declarando que no es necesaria la autorizacion solicitada.

La deuda flotante.

En 1.º de Setiembre de este año estaba representada por 197 879 000 pesetas. Después de haber tenido en el transcurso del mismo mes un aumento de 32 879 000 pesetas y una disminucion igual por recogida de pagarés negociables, quedó representada en 1.º de Octubre por la expresada cantidad de 197 879 000 pesetas.

CRONICA TRISTE

Explosion de pólvora.

Ayer por la mañana ocurrió en Córdoba una terrible explosion en casa de un polvorista, habitante en un barrio extremo de aquella capital. A consecuencia de la explosion ha resultado herido con graves quemaduras dos hombres y una mujer, encontrándose tambien entre los escombros del incendio que se produjo una niña de doce á catorce años completamente carbonizada.

El joven hecho pedazos.

Ayer ha recibido el gobernador de Madrid un telegrama del de Burgos, participándole haber sido detenido Braulio Regules vivo y sano. De este Regules se creyó que era la cabeza del crimen misterioso. Ha fallado, pues, esa pista. El Regules vendrá pronto á Madrid.

Crimen en Pontevedra.

Antesanoche, á la llegada á Pontevedra del tren-correo, manifestó el maquinista del mismo, que cerca de la vía y próximo á la estacion de esta capital, habia notado una sombra, y practicada sobre ella reconocimiento, apareció el cadáver de un hombre.

Hechas averiguaciones, resulta haberse cometido un crimen, que por este medio se trataba de ocultar. Se han detenido dos municipales como presuntos autores.

Una niña degollada.

En Montegudo (Murcia) ha sido bárbaramente asesinada una niña de un año, la cual ha sido encontrada en la casa de sus padres con la cabeza casi separada del tronco.

Supúose autor del infanticidio el padre político de la inocente criatura, llamado Pedro Tornel Oconea (á el Pimpo), á quien busca la Guardia civil por haber desaparecido de la casa.

NOTAS COMICAS

Procedimiento para coger caracoles, de noche.

Se rocía el campo con agua, se enciende una linterna y..... ¡hala!

Los caracoles crean primero que llueve y, después, al ver la luz, exclaman:

—¡Hola, parece que ha llovido el sol!

Salen á tomarlo, y entonces no hay más que cogerlos.

Entre cazadores: Después de la caza se habla de lobos hambrientos.

—Yo—dice uno de ellos—me encontré durante el invierno pasado, un día de nieve, con tres lobos.

—Y qué?...

—¡Ah! Entonces los miré atentamente, y me retiré silbando y con las manos en los bolsillos.

—Y no le persiguieron á Vd.?

—No podían; ocurría el caso en la Casa de Flores del Retiro.

—Tú acabarás mal con tantas borracheras. Tanto va el cántaro á la fuente.....

—De eso no hay caso. Yo siempre lo llevo á la taberna.

En una librería:

—Deseo un libro serio y festivo al mismo tiempo, pero que no contenga immoralidad alguna.

—¿Quiere Vd. El último día de Pompeya?

—De qué murió esa señora?

—Caso que de una erupcion.

Quintanez suspiraz:

Quintanez recibe un telegrama de su padre diciéndole: «Llego mañana.»

Se queda pensativo—con un dedo metido en la boca como es su costumbre—y exclama dirigiéndose á Calino que está con él:

—¡Una bromita de nuestro primo Gedeon, porque esta no es la letra de papá!

Cronica de espectáculos.

Circo de Fricé.

El viernes tendrá lugar la última funcion de moda en este circo-teatro, en la que hará su debut la Bandalla infantil aragonesa, que tanto ha llamado la atencion en la Exposicion Universal en cuanto conciertos ha tomado parte, recibiendo su director, D. Manuel Pasa Navot, los mayores elogios de cuantos extranje ros han tenido ocasion de oír á los pequeños artistas por la limpieza, seguridad y sinacion con que ejecutan los más difíciles piezas musicales.

Príncipe Alfonso.

Definitivamente el sábado próximo se verificará en este teatro el beneficio á favor de la mujer é hijos del malogrado tenor Sr. Castro, que, como hemos dicho, falleció en Barcelona cuando preparaba su viaje á la República Argentina. La iniciativa de este noble pensamiento de la prensa ha sido secundada generosamente por los Sres. Conchis, Alcaide, Liern y Marchante, la compañía y el personal del Principe Alfonso y los actores Vallés, Julio Ruiz, Measejo (padre é hijo) y la señorita Montés.

Con tan valiosos elementos es indudable que el público responderá á esta caritativa obra, en cuyos resultados fia su porvenir una atribulada madre de cinco hijos de corta edad.

Apele.

Han cesado las causas que impidieron inaugurar la temporada en este teatro, el día anunciado.

Resultas favorablemente las dificultades suscitadas por algun vecino de la calle de la Greda y solo fundadas en las molestias que pudieran causarle la máquina establecida en el teatro de la Zarzuela, la autoridad ha concedido el permiso necesario para dar comienzo á las representaciones.

El informe de la comision de teatros y el de los peritos que han examinado la máquina y la instalacion del alumbrado eléctrico en este teatro son de extremo favorable, pues tanto una como otra nada dejan que desear, así para que el teatro este brillantemente alumbrado, como para tener seguridad de que no ocurran interrupciones ni trastornos.

La funcion inaugural se celebrará mañana viernes, y las obras que se pondrán en escena serán las anunciadas.

AL MENUDEO

Notarios.

Por Gracia y Justicia se ha nombrado en turno extraordinario notarios pertenecientes al Colegio de Cáceres, de Jerez de los Caballeros, á D. Francisco Pezallín; de Torreemocha, á don Pedro Antonio Friar; de San Vicente, á D. Alfredo Meca; de Herrera del Duque, á D. Manuel Lopez Rubio; de Santa Marta, á D. Juan Guerrero Botello; de Ciruela, á D. Manuel Remedios; de Azuaga, á D. Miguel Muñoz Ayuso; de Orellana la Vieja, á D. Manuel Cerro, y de Hervás, á D. Vicente Montero.

Y pertenecientes al Colegio de Valencia, de Segorbe, á D. José Miguel; de Torrente, á don José Vazquez; de Sueca, á D. Tomás Sanchez Valero; de Gimat, á D. Rafael Guallart; de Dolores, á D. Rafael Cartagena; de Ayelo, á don Francisco Maglin; de Villanueva del Grao, á D. Domingo Garcia Tamoyeres; de Alcora, á D. Carlos Maseras, y de Mazamagrel, á D. Ramon Belda.

Sable nuevo.

Segun El Resumen, muy en breve aparecerá en el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra una real órden disponiendo que sea reglamentario en los oficiales de infantería el sable con tirantes; el modelo que cuenta con más probabilidades de ser aceptado, es el mismo que en la actualidad usan los alumnos de la Academia General, que reúne, á la par que solidez, elegancia y economía.

La espada actual, dice el colega, no ajustaba al arma de infantería, porque no reúne condiciones ni de combate, ni de comodidad, ni de armonía con los demás ejércitos europeos, pues en todos ellos usan sus oficiales sable, por ser más á propósito para los fines en la guerra, que hace necesario su uso.

Académico.

El jueves de la semana próxima se reunirán los académicos de la Española para designar la persona que ha de ocupar la vacante que hay en la corporacion.

Se tenia por cosa sabida en los círculos literarios, como hace dias anunció la prensa, que el designado para ocupar el sillón que ha dejado vacante el señor marqués de Molins, era don Francisco Silvela; pero hoy dice El Imparcial que el elegido será su hermano D. Luis.

El Sr. Capdepon.

El ministro de la Gobernacion fué recibido ayer en Alicante por las autoridades, corporaciones y gran número de amigos, así políticos, como particulares.

Por la tarde salió para Torreveja, en donde presenciara la ceremonia de ser colocados los restos de su padre en el panteon erigido por el Ayuntamiento de aquel pueblo.

Hoy se dirigirá á Orihuela, y después de saludar á su anciana madre emprenderá el viaje de regreso á Madrid.

La Gaceta de Pekin se envanece de ser un periódico que tiene mil años de existencia.

Añade, sin duda para darse tono, que mil novecientos redactores suyos han sido decapitados por órden de los soberanos chinos.

¿Qué tal?

No me parece mal.

El subsecretario de Gracia y Justicia señor Arias Miranda, salió ayer tarde en el exprés de Sevilla, con objeto de hacerse cargo de la penitenciaría-hospital que se ha construido en el Puerto de Santa Maria.

El Sr. Arias Miranda aprovechará su estancia en la region andaluza para visitar algunos penales de la misma, aunque su viaje durará pocos dias.

Ha Negado á Estepona D. Rafael Perez Torres, magistrado de la Audiencia de Ronda, nombrado juez especial en la causa que se instruye á consecuencia del asesinato del capitán de carabineros D. Daniel Sotomayor.

Contra el matute.

Ayer tarde se han celebrado en la administracion de Contribuciones, desde la una á las seis de la tarde, dos juntas administrativas, para fallar respecto á las aprehensiones de vino y aceite verificadas en esta capital.

El Ayuntamiento estaba representado por los concejales señores conde de Gomar y Sanchez, y el cuerpo de abogados del Estado por el señor Ballesteros. Ha presidido el acto el administrador Sr. Echeverría.

Oidos los testigos y expuestas las defensas, la junta ha acordado imponer como penalidad el pago de triples derechos y recargos, además del natural correspondiente á las especies aprehendidas.

Vazquez Varela.

Con las declaraciones que se han tomado anteayer y ayer, quedará terminado el sumario que se le instruye, pues parece que ya se han recibido los antecedentes y datos estadísticos de los procesados.

A Vazquez Varela se le ha embargado la casa de su propiedad de planta baja, inmediata á su domicilio, con objeto de cubrir la fianza que se le exigió para asegurar las responsabilidades pecuniarias que pudieran imponérsele.

El procurador de Madrid Sr. Martin Rey, ha conferenciado largamente con Vazquez Varela.

Socorro á las familias de los cautivos.

Desde anteayer, mediante la generosa intervencion de una sociedad filantrópica, dignamente representada en Málaga, las desgraciadas familias de los tripulantes del laúd Miguel y Teresa reciben por conducto del comandante de Marina de aquel puerto, el socorro diario de cinco pesetas.

Saldrá uno de estos dias para Francia el director de la Tabacalera, D. Amós Salvador.

El capitán Sotomayor.

Vemos en varios colegas que la Sociedad Tabacalera, teniendo en cuenta la triste situación en que han quedado la vida e hijos del infatigable capitán de carabineros D. Daniel Sotomayor, trata de señalar a aquellos una cantidad como recompensa a los buenos servicios del muerto.

Muy en su lugar estaría esta ayuda, y por ello, la compañía recibiría justos aplausos.

El tranvía de la Ronda.

El Consejo de Estado, en su reunion de ayer en pleno, informó favorablemente la solicitud de prórroga pedida por la empresa concesionaria para la construcción de un tranvía desde la calle de Goya, por la plaza de Colon y calle de Sagasta, a continuar por la Ronda hasta la de Ferrás.

Durante su estancia en Málaga ha sido obsequiado el príncipe Enrique de Prusia con una juerga, en la que tomaron parte las bailarinas y cantoras más famadas de aquella ciudad. El buffet estuvo en concordancia con el carácter de la fiesta: boquerones, calamares fritos, etcétera, manzanilla y Jerez.

Dice el Diario de Badajoz que han sido procesados en aquella capital 17 médicos que tomaron parte en el reconocimiento de quintos. Dichos médicos ingresaron en la cárcel, siendo puestos después en libertad bajo fianza.

Movimiento en penales.

Por reales órdenes de Gracia y Justicia ha sido jubilado D. Diego de Rute, subdirector del penal de Granada, y han sido trasladados a esta vacante D. Ignacio Lopez Alvarez, subdirector del de Burgos; a este puesto D. Manuel Eusebio, electo del de Santoña, y a éste D. Carlos Lopez, electo director de la cárcel de Granada.

Se ha promovido a subdirector de primera clase en turno de antigüedad a D. Santiago Rodriguez Ocho, número primero del escalafón de su clase, y se ha nombrado en turno de ingreso de aspirantes a D. Eduardo Muñoz de Vaca, único del escalafón de su clase, y en virtud de ejercicios de oposición oficial de contabilidad del penal de San Agustín de Valencia, a D. Eduardo Mendez Gonzalez.

Por consecuencia de esta combinación, quedará vacante una plaza de subdirector de tercera clase, que corresponde a turno de mérito y que se anunciará en la Gaceta muy en breve.

El redactor de La Correspondencia don Eduardo Cámara Antúnez ha tenido la desgracia de perder a su joven y virtuosa señora doña Angela Rodríguez.

Acompañamos al Sr. Cámara en la pena experimentada por la irreparable pérdida que acaba de sufrir.

Construcción de un crucero.

Ayer mañana fue arbolado en San Fernando la cuaderna maestra del gran crucero de 7.000 toneladas. Sin interrupción se seguirán arbolando hasta las 21 hácia popa, siendo cuatro las colocadas ayer, y quedando las restantes al pie de fondeadero. Cada una de las cuadernas pesa una tonelada.

También están arbolados 40 metros de quilla vertical y otros tantos de la horizontal, y en breve se completarán hasta 106, que es la máxima altura entre perpendiculares.

Se están cortando las planchas para las cuadernas de la parte posterior del blindaje.

Anoche salió para Ciudad Real el Sr. Moret, que piensa pasar allí unos días ocupado en asuntos particulares.

El Times de Londres ha llevado una estadística de las curas alcanzadas en dicha capital, durante el año pasado, por los pectorales más conocidos, según informes facultativos, y de sus datos resulta que el Pectoral de Corzo del doctor Ayer efectuó 18.806 curas más que cualquiera de sus similares, con cuyo motivo lo recomienda eficazmente para la tos, los resfriados, catarros y todas las afecciones de la garganta y pulmones.

El Sr. Guío, librero de la Sociedad de Bibliófilos Españoles, acaba de publicar el catálogo de las obras que se hallan de venta en su casa, clasificadas por materias y orden alfabético de autores. En este catálogo, que por cierto está bastante bien hecho, listarán los aficionados gran número de libros modernos y también ejemplares de ediciones raras y curiosas con que enriquecer sus bibliotecas.

REVISTA FINANCIERA

Paris 1.º de Octubre de 1889.

La Bolsa de París, después de las últimas oscilaciones, continúa muy firme. El 3 por 100, que la semana pasada corró a 85'60, sube rápidamente a 86'55 (86'57), queda con una mejora de 32 céntimos. El amortizable con grandes demandas durante la última semana, de 89'95, alcanza el cambio de 90'97; gana, pues, un franco dos céntimos. El 4 1/2 se cotiza a 104'30, con una mejora de 42 céntimos.

El italiano rebaja el cambio de 93. El ministro de Hacienda ha resuelto que el coupon del 5 por 100 y 8 por 100 se pague en Noviembre.

El exterior ha seguido la marcha de los demás valores, 75'80.

El húngaro, a 85'50.

El portugués, 3 por 100, a 63'25, siempre con buena tendencia.

El turco, de 16'40 a 16'80.

Los valores rusos muy pedidos, mejorando siempre: el empréstito de 1880, a 92'55; el de 1883, a 92'80; los consolidados, a 91'85 y 92'15.

Los valores egipcios, firmes; unificados, 463 y 465; privilegiados, a 525 y 527'50.

Londres ha subido el descuento de 4 por 100 a 5 por 100; pero a pesar de esto, sus existencias metálicas son mayores que en los años de 1887 y 1888. Pero se temen los pedidos de oro tanto del Brasil como de la República Argentina. El producto del oro en 1889, ha sido de 21 millones de libras esterlinas en las minas de California, Colombia, Brasil, Méjico, Venezuela y el Africa Austral. Lo producido en 1888, 69 543; 1887, 133 574; 1886, 225 937, y en 1889, 750.000 libras esterlinas.

Como se puede ver por estos estados, no es tan reducida la producción del oro.

Las acciones del Banco de Francia han subido de 8.930 a 4 115 francos. La circulación de billetes ha aumentado en 13 millones, y las existencias metálicas han disminuido en 12 millones, de los cuales 11 millones en oro.

El Banco de Inglaterra ha tenido una disminución de 172 000 libras. La oferta ha aumentado en 214 000 libras; las cuentas corrientes han disminuido en 125 000 libras.

Los establecimientos de crédito durante la última semana han demostrado gran firmeza. Crédit Foncier, 1 290; Banco de París, 781'25; Comptoir National d'escompte a 691, este establecimiento muy firme.

Los caminos de hierro con muy buenas i gresos. El Norte a 1742'50; Léva a 183'50; O-rana a 1.382'75; Mediodía a 1167'50; el Este a 8'6'25; Sudeste a 955.

Los ingresos de nuestros caminos de hierro de 1.º de Enero, son los siguientes: Madrid, Zaragoza y Alicante... 36.706.007 Norte... 40.387.893 Asturias... 6.380.819 Este de España... 409.739 Andalucía... 9.101.201 Madrid a Cáceres... 2.289.648 Lérida a Reus... 1.076.183

Total... 96.947.380

L. DRUMEN.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde

La Reina Isabel.

Paris 3.—Algunos periódicos afirman que, a pesar de lo que se ha dicho en contra, la Reina Isabel, antes de emprender su viaje a España, permanecerá algún tiempo en París.

Es probable que continúe en esta capital hasta fines de Noviembre, en cuya época irá a Madrid, propiamente a pasar el invierno en España.

Los duques de Montpensier saldrán el día 15 del corriente con dirección a Sanlúcar de Barrameda. El duque visitó ayer a la Reina Isabel, quien recibió en audiencia al Sr. Cánovas del Castillo, al cual dispuso una afectuosísima acogida.

La embajada marroquí.

Paris 3.—Los despachos de Madrid recibidos por la prensa francesa, vienen diciendo que la embajada marroquí que llegó a esta capital para felicitar al Presidente de la República, tiene la orden de marchar a España para presentarse a la Reina Regente, pero dichos despachos no han recibido todavía instrucción alguna sobre el particular.

Tanto es así que han anunciado su regreso a Marruecos por la vía de Marsella, fijado su salida para la semana próxima.

Tal vez el gobierno marroquí no ha estado en la cuenta de que podía hacer uso del telégrafo, ó ha querido prescindir de él, enviando por correo sus comunicaciones a la embajada.

El marqués de Cerralvo.

Paris 3.—El jefe carlista señor marqués de Cerralvo ha llegado a París.

Las segundas elecciones.

Paris 3.—Se advierte mucha agitación electoral con motivo de las segundas elecciones que se verificarán el domingo próximo.

Se cree que la O-á para al discutirse las actas confirmará el sufragio de la junta del censo electoral considerando nulos y sin valor alguno los votos emitidos a favor de Boutanger y de Rochefort y declaró ilegal la proclamación de diputado del conde Dillon.

Los ministeriales consideran asegurado su triunfo en la inmensa mayoría de los distritos donde debe proceder a elecciones definitivas, por no haber reunido los candidatos el número de votos que exige la ley en los primeros escrutinios.—Fabra.

Obsequio a los catalanes.

Paris 3.—Algunos concejales de Barcelona que se encuentran ahora en esta capital, acompañados de varios colegas de París, fueron obsequiados ayer con una recepción a la torre Eiffel. Subieron hasta la linterna con que remata la torre: En el departamento privado que allí tiene el ingeniero Eiffel encontraron al embajador de Rusia, Sr. Mohrenheim.

El prefecto de policía de París y el presidente del Ayuntamiento, Sr. Ohanamps, formaban parte de la comision española que obsequió a los concejales barceloneses en justa correspondencia a las atenciones que éstos dispensaron a los delegados del Consejo municipal de París cuando fueron a visitar la Exposición de Barcelona.

El artículo de Gladstone.

Londres 3.—Sigue siendo objeto de las conversaciones en los círculos políticos el artículo de la Revista Contemporánea, atribuido a Gladstone, combatiendo la triple alianza y diciendo que sería una verdadera ignominia para Italia hacer la guerra contra Francia, si esta potencia tratase de reconquistar la A-sia y la Lorena cuando Italia debe principalmente su unidad al apoyo de los franceses.

El efecto del artículo ha sido tan grande, que algunos hombres políticos se han creído en el caso de preguntar al Sr. Gladstone si era cierto ó no que él redactó dicho artículo.

El Sr. Gladstone se ha limitado a contestar que el Daily News, que fué el primero en llamar la atención sobre el artículo, indicando un procedimiento, no tenía ninguna autoridad para atribuírselo.

Esta respuesta se considera como muy ambigua, y de aquí que la mayor parte de la gente insiste en atribuir el artículo a jefe del partido liberal inglés, diciendo que por aquí se puede juzgar la política internacional que seguirá este último en el caso de ser llamado a los consejos de la Corona.

Situación económica de Italia.

Paris 3.—Los despachos de Italia revelan mucho pesimismo sobre la cuestion económica de aquel país, también otras quebras bancarias además de las que se telegrafiaron ayer.

Las cargas que pesan sobre la industria y la agricultura, son cada vez más pesonas, lo cual, unido a los anuncios de una mala cosecha de vinos este año y a la dificultad de exportar este caldo a Francia, hacen más crítica la situación.

Empréstito ruso.

Paris 3.—Los periódicos alemanes insisten en que Rusia trata de hacer un nuevo empréstito en Francia, añadiendo que la emisión será de gran importancia, y dan a entender que su producto se invertirá principalmente en aprestos militares.

Aviso a los navegantes.

Lisboa 3.—Cerca del cabo de San Vicente, en el rumbo que siguen los buques que costean el litoral portugués, anda flotando un barco perdido con la quilla al aire, la cual asoma muy poco sobre la superficie del agua, constituyendo un grave peligro para la navegación. Segun las últimas noticias, dicho barco se encontraba a unas 25 millas de la costa de Portugal.

Los periódicos españoles prestarán un gran servicio dando publicidad al hecho, porque aquellos parajes son muy frecuentados por los buques de ese país.—Fabra.

En uno de los primeros Consejos de ministros se trató de la provision de la embajada cerca del Vaticano.

Los periódicos citan algunos nombres; pero no creemos haya fundamento para ello, porque el gobierno nada ha resuelto sobre el particular, como tampoco ha resuelto nada sobre la embajada de Londres.

Segun noticias de El Liberal, el Consejo de ministros tiene aprobada ya en principio la extensa Memoria en que el Sr. ministro de Fomento desarrolla todo su plan administrativo y en la que se comprenderá—si no creemos mal informado—el presupuesto extraordinario de aquel departamento.

Indica un colega que en la próxima sesion

del Ayuntamiento de Madrid se dará cuenta de la dimision del administrador de Consumos, señor Ayaso.

En la sesion de ayer el señor conde de Toreo no trató de inquirir los motivos de que la renta bajara desde hace algunas semanas, cuando ya precisamente venia tucida alguna alza.

El Imparcial sostiene en su editorial de hoy, que debe hacerse una modificación ministerial; pero las razones en que funda su tesis, no nos parecen convincentes.

Un emigrante rico.

No todos los que se marchan a Buenos Aires, lo hacen impulsados por la miseria, como puede deducirse por la siguiente noticia, de un periódico de Málaga:

«Un trabajador de la casa de los Sres. Scholtz llamado Juan Romero, se encontró anteyer en la Alameda una cartera que contenía 25.000 reales en billetes del Banco, que resultaron pertenecer a un emigrante.

Apresuróse a buscar a su legítimo dueño, encontrándolo en el estado de ánimo que pueden suponer los lectores. Estuvo en la Alameda, y sus pesquisas para encontrar la cartera habían sido infructuosas.»

Suponen La Epoca, La Justicia y La Regencia que el Sr. Becerra, en su visita al Sr. Sagasta, se quejó amargamente de alguno de sus compañeros de gabinete por la resistencia pasiva que se hace a sus proyectos de reforma sobre la enseñanza en Filipinas.

La noticia, no solamente es inexacta, sino inverosímil, tratándose de un hombre del carácter y de las energías del ministro demócrata, quien de tener motivo de queja con cualquier compañero, lo exporndría franca y lealmente ante el Consejo de ministros, que es lo que en todo caso procede.

El Sr. Ochoa, teniente de alcalde del distrito de la Universidad, ha impuesto en este día 257 pesetas de multa por varios faltas en el peso del pan y otras infracciones en las Ordenanzas municipales.

Registradores de Ultramar.

Una comision de registradores de la Propiedad electos para las Islas Filipinas, estuvo ayer a ofrecer sus respetos al señor ministro de Ultramar y a suplicarle que haga extensiva a los mismos el real decreto de 27 de Junio de 1879, por el que se concedía la asimilacion con los de la Península a sus compañeros de Cuba y Puerto-Rico. El Sr. Becerra, convencido de la justicia de su pretension, les ofreció interponer su influencia con el señor ministro de Gracia y Justicia, con objeto de que sean atendidas tan legítimas aspiraciones.

Ha regresado a Madrid, con su distinguida familia, el diputado a Cortes Sr. Sanchez Guerra.

Liga de contribuyentes.

Una comision de la Liga de contribuyentes de esta capital, ha visitado esta mañana al señor Mellado, con objeto de exponerle los acuerdos que esa asociación tomó en la última junta de que ya dimos cuenta a nuestros lectores. El señor presidente de la Liga hizo ver al señor alcalde los perjuicios que podría traer al pueblo de Madrid la vigente tarifa de construcciones.

Apoyó después las pretensiones de los gremios de salchicheros y vintateros.

El Sr. Mellado dijo que en interés del Ayuntamiento está el favorecer a los gremios sin perjudicar al pueblo de Madrid; que la tarifa de construcciones, que en efecto es excesiva, será seguramente rebajada en el ejercicio próximo, aunque no responde de que lo pueda ser antes; que todo lo que sea favorecer al vecindario sin perjudicar los intereses del Ayuntamiento lo hará, pero que no pueda tomar ninguna medida que disminuya la recaudacion de los tributos que cobra el Ayuntamiento, porque se ha encontrado unos presupuestos formados a capricho, en los que se cuenta con unos ingresos que no se han de obtener, y con unos gastos muy pequeños con lo que ha de resultar necesariamente un déficit enorme, que será muy difícil borrar.

Hablaron después el Sr. Mellado y el presidente de la Liga de la conveniencia de sustituir la actual organizacion del impuesto de construcciones por otra que no tenga tantos inconvenientes, mostrándose ambos conformes en que es a todas luces preferible el reparto nacional. La comision de la Liga ha salido satisfecha de los deseos que en la gestion municipal tiene el señor Mellado.

El Sr. Mellado dijo que en interés del Ayuntamiento está el favorecer a los gremios sin perjudicar al pueblo de Madrid; que la tarifa de construcciones, que en efecto es excesiva, será seguramente rebajada en el ejercicio próximo, aunque no responde de que lo pueda ser antes; que todo lo que sea favorecer al vecindario sin perjudicar los intereses del Ayuntamiento lo hará, pero que no pueda tomar ninguna medida que disminuya la recaudacion de los tributos que cobra el Ayuntamiento, porque se ha encontrado unos presupuestos formados a capricho, en los que se cuenta con unos ingresos que no se han de obtener, y con unos gastos muy pequeños con lo que ha de resultar necesariamente un déficit enorme, que será muy difícil borrar.

BALANCE DEL DIA.

Un poco se va despertando la política, con el regreso de varios diputados y senadores importantes, y con la certidumbre que ya ha pasado en el ánimo de los aspirantes, de la próxima apertura de Cortes; pero hasta ahora, solo se hacen correrías delante de los sucesos, siendo más los cálculos que las noticias comprobadas.

De cuanto se dice, lo que nos parece más probable es que al abrirse las Cortes, turnarán los asuntos económicos con el sufragio universal; y que para aprovechar el tiempo, se procurará utilizar todos los días una parte de la sesion para materias legislativas, siendo de esperar que no ocurra lo que en anteriores legislaturas, cuya mayor parte se empleó en preguntas y debates incidentales.

Lo que no tiene fundamento alguno, es el rumor acogido esta mañana, con más ó menos reservas por los periódicos, sobre proyecto de un empréstito.

El ministro de Hacienda no abraza semejante idea, y el rumor circulado es de todo punto caprichoso.

También los periódicos se ocupan hoy, como los días anteriores, de combinaciones del personal y de nombramiento de senadores vitalicios, barajando con tal motivo algunos nombres propios.

Segun nuestras noticias; ni de cargos diplomáticos, ni de las vacantes en Cuba, ni de las direcciones civiles, también vacantes, ni de los senadores vitalicios, se resolverá nada hasta el regreso de S. M., que será el lunes por la noche problemáticamente, a cuyo efecto, saldrá el sábado para San Sebastian, como ayer dijimos, el señor Sagasta.

Ahora, en el extranjero, la carta en una revista inglesa, que se supone inspirada por miótar Gladstone, y en cuya carta se trata con más benevolencia a Francia que a Italia, es lo que está llamando más la atencion.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DE HOY 3 DE OCTUBRE.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Includes entries for 4 p. 100 int. c., Id. tit. pequeños, Id. fin de mes, etc.

Cambios sobre el extranjero.

Paris, a la vista, 825 por 100, beneficio al papel. Paris a 3 d'v., 820 por 100, beneficio al papel. Londres, a la vista, libra esterlina, 96'12 pesetas. Londres a 3 d'v., libra esterlina, 26'10 pesetas. Londres a 60 d'v., id., 25'95 pesetas. Londres a 90, d'v., id., 25'66 pesetas. Berlin a 3 d'v., marco de 100 dineros, 0'000 pesetas.

Resúmen.

Los cambios sostenidos en los mismos tipos de ayer.

Continúa prevaleciendo la demanda de papel. El 4 por 100 interior al contado se ha cotizado de 75'65 a 75'75.

A fin de Octubre entre 75'85 y 70, terminando a 75'80, y con prima de 50 céntimos, a 76 por 100, 76'10 y 76'15.

El 4 por 100 exterior a 77'85 y 40 al contado; a 77'55 a fin de mes en voluntad, y a 77'50 y 40 a igual fecha en firme con amortizacion.

El 4 por 100 amortizable con solo el cambio en partida a 89'80.

Los billetes de Cuba a 106'80 y 40. Las cedulas del Banco Hipotecario del 5 por 100 a 108 por 100, y las del 4 por 100 a 95 por 100.

Las acciones del Banco de España a 411 por 100, cambio único.

Las de tabacos, a 1'9.

Helena.

A las cinco.—4 por 100 interior contado, 75'65; fin de mes, en firme, 75'75.

Paris telegráfico.

Paris 3.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, a 75'83, 76'25, 76'28, 76'03.—8 por 100 francés, a 87'15.

Londres 3.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 74'87.

Temperatura.

La temperatura de hoy en Madrid, a la sombra, según las observaciones de los opticos Sres. Aramburo Hermanos (Príncipe, 12), es la siguiente: A las ocho de la mañana, 10° sobre 0. A las doce de la misma, 22° sobre 0. A las cuatro de la tarde, 19° sobre 0. La máxima fué de 23° sobre 0. La mínima, de 7° sobre 0. El barómetro marca 710 milímetros. Tiempo variable.

El Banco general de Madrid se encarga de la compra y venta de títulos cotizados en Madrid, Barcelona, Paris y demás plazas.

Cultos.

Santo de mañana.—San Francisco de Asis, fundador.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la capilla de la V. O. T., donde se celebrará solemnemente a San Francisco: por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará el Sr. Cuevas, y por la tarde, prece y reserva.

En San Martín habrá misa de Comunión de la Guardia de Honor del Apostolado de la Oracion.

En San José id., y por la tarde ejercicios, predicando el señor cura.

En el Olivar id., id., predicando el señor Díaz y Gujarro.

En la Concepcion id., id., y será orador un señor capellan de esta iglesia.

En la iglesia de religiosas Vallotas continúa la novena de Nuestra Señora de los Peñigos, predicando por la mañana el señor Balda, y por la tarde el señor Pailla.

En San Justo sigue la novena de Santa Filomena, en la que predicará el señor Pardo.

En la iglesia de San Pascual termina la novena de San Francisco, celebrándose la funcion principal. Por la mañana habrá misa mayor en la que predicará el Sr. Sarmiento, y por la tarde será orador el Sr. Cardona, terminando con procesion del Santísimo.

En el Cristo de San Ginés ejercicios al anocheor, predicando el Sr. Vigier.

En San Juan de Dios, Servitas y Carboneras, ejercicios de Via Crucis al anocheor.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de los Dolores en las Servitas, Arrepentidas, San Luis 6 San Sebastian.

Espectáculos para MAÑANA.

Comedia.—T. 3.—1.º serie.—A las 8 1/2.—Lola.—La cáscara amarga.

Príncipe Alfonso.—Beneficio del Sr. Montijano.—A las 8 1/2.—A casaca tocan ó la misa ó grande orquesta.—A las 9 1/2.—El vecindario.—A las 10 1/2.—Segundo acto.—A las 11 1/2.—La campanilla de los apuros.

Apolo.—Inauguracion.—A las 8.—Just y parte.—A las 8 1/2.—El grumete.—A las 9 1/2.—El premio ganado.—A las 10 1/2.—El plato del día.—A las 11 1/4.—Lucifer.

Lara.—1.º serie.—T. 1.º p. r.—A las 8 1/2.—La obra.—A las 9 1/2.—Bautista y Peller.—A las 10 1/2.—La cáscara amarga.—A las 11 1/4.—Las vitilas.

Alhambra.—A las 8 1/2.—El año pasado por agua.—A las 9 1/2.—La dia.—A las 10 1/2.—El primer premio.—A las 11 1/2.—El año pasado por agua.

Eslava.—A las 8 1/2.—Los orientales.—A las 9 1/2.—Las hijas del Zebudo.—A las 10 1/2.—Segundo acto.—A las 11 1/4.—Cere de señoras.

Teatro-Café de la Infanzilla.—A las 8.—Mí misma cara.—A las 9.—Los madrileños.—A las 10.—Quién fuera libre!—A las 11.—Viaje a Cádiz.—A las 11 3/4.—El marqués de la Viruta.

Circo de Price.—A las 9.—24 y última funcion de noche.—Programa especial de ejercicios acrobáticos, gimnásticos, cómicos y acrobáticos.—Entrada general, 50 céntimos.

Gran Circo de Celen.—A las 8 1/2.—Grande y variada funcion gimnástica, cómica y suéstre, en la que tomará parte el notable barrieta Dappes y demás artistas.

Imprenta de EL CORREO, a cargo de F. Fernandez.

San Gregorio, 5.

# 14. PRINCIPE, 14. ALMACEN DE ALFOMBRAS 14. PRINCIPE, 14.

Inmensos surtidos acaban de recibirse en dibujos especiales y grandes novedades en terciopelos, bruzelas, moquetas y fieltros.

Género inglés especial para pasillos, recibimientos y cuartos interiores.

TERCIOPELOS PARA SALONES  
TELÉFONO 1.200

TAPICES EN GRANDES TAMAÑOS  
14, PRÍNCIPE, 14

BRUZELAS GRAN NOVEDAD  
TELÉFONO 1.200

## INSTITUTO AUDET CELULAR Y ANTISEPTICO HOTEL DE SALUD

GABINETE CENTRAL, CARRERA DE SAN JERONIMO, 15, PRIMERO  
CONSULTA, DE 12 A 2—(HAY ASCENSOR)

Análisis, enseñanzas y conferencias, trabajos micrográficos, electricidad, aereoterapia, masaje, baños y duchas, curaciones rápidas por nuevo sistema. Estancias, desde 15 pesetas. Consulta personal y diaria, de tres a seis. Consultas por correo. Gabinetes médicos sucursales en las principales capitales. Servicios médicos a toda Europa.

**LA CURACION DE LA TISIS** Las Píldoras antisepticas del Dr. Audet, aprobadas por las Sociedades de Medicina de Francia y Nacional de Higiene Pública de París, constituyen el unico remedio para combatir la tuberculosis. Médicos ilustres, que entendiendo honradamente incurrir en la tisis habian alarmado a las familias, aseguran y certifican hoy, después de rigurosas comprobaciones, que con las Píldoras antisepticas del Dr. Audet se curan tísicos condenados antes a una muerte cierta. Ordenan la tisis, moderan la expectoracion, cortan los sudores, alzan las fuerzas y abren el apetito. Remedio para quince dias, 10 pesetas. (De venta en las boticas). (Folletos, gratis.)

**ESTOMAGO** El Estomacal Robin cura los padecimientos de estómago, gases, acidez, pesera en las digestiones, dolores, atariccion, vómitos biliosos, etc., desaparece todo a las primeras tomas, 8 pesetas.

**Para las enfermedades secretas** Impotencia, debilidad genital, espermatorrea, consecuencias de excoer, abusos de todo género, etc., se curan positivamente con alguno de estos cuatro remedios: Fluido Vital, 5 pesetas; Gotas Viriles, 6 ptas.; Glóbulos Vitales, 25 ptas.; Perlas del Serrano, 40 ptas.; debidos a imponer por hacer uso del Fluido Vital, no habiendo necesidad de usar los otros sino cuando no se obtiene el resultado, por ser muy rebelde el padecimiento o muy avanzada la edad de la persona. Estos remedios científicos son los únicos exentos de peligros. (Folletos, gratis.)

**Para curar las enfermedades infecciosas.** Sífilis, herpes, escrofulismo, artritis, osteo, etc., de la vista, del pecho, bronquios, garganta o vejiga; toses y resaca, primer grado de tisis, viruela, sarampion y demás malos humores, se curan prontamente con el Antitipsis Audet, 2 ptas. caja.

**Tónico especial del Dr. Heilk de Nomeyer.**—Vigoriza sistema nervioso; acrecienta la fecundidad; cura la impotencia; perdidas; sacude a tristezas y las monomanías; aporta un gran bienestar; fortifica los nervios y aumenta la agilidad; despierta muchas ganas de vivir; enriquece la sangre, perdiendo la vida; cura toda excitación; mejora la estabilidad de carácter; aumenta de prisa el poder genital; sienta la vejiga y cura la prostatitis; cura las hemorroides agudas; combate toda adinamia; entona, alegre y vivifica; regenera el poder intelectual; aviva la voluntad; cura lo enemi; cura la clorosis; aumenta la fuerza digestiva; devuelven la salud, que es la mayor felicidad, 5 ptas.—Antidoloroso Audet.—Cura la sordura y demás padecimientos del oído, 4 ptas.—Antidiabético Audet.—Cura la diabetes glicosúrica ó azúcar excesivo en la orina; calma la sed y el hambre; y disminuye la secrecion de la orina, que deja de ser dulce, 3 ptas.—Antifébril Audet.—Cura los accidentes todos de la sífilis, desde el periodo de invasion al de coquecua, 4 ptas.—Antirreumático Audet.—Cura los dolores reumáticos articulares, musculares, fijos ó inconstantes, 4 ptas.—Asmático Seydchem.—Cura el asma, 10 pesetas.

Existen remedios para todos los padecimientos crónicos que afligen a la humanidad, los cuales son curados con gran fortuna por sus nuevos sistemas. Pedir explicaciones y noticias al Instituto Audet, Hotel de Salud, Ferraz, 66, Madrid, quien remite a todas partes, previo envío de su importe en sellos ó giro, los remedios antes citados con las oportunas prescripciones y regimenes.—Venta: Madrid, Cármen, 41; Barcelona, Formiguera, Ferrer, Bofill, Alomar, etc.; Valencia, Cuesta; Sevilla, Santa Paula, 8; Granada, San Jerónimo, 13; Castellón, Ferrer; Avila, La Puente; Segovia, San; Bilbao, Oribe, Zaragoza, Elio; Ciudad-Real, Saucor; Oviedo, Galiana; Oñate, Burgos, Moco; Pontevedra, Feljó; Linares, Lomba; Ávila, Matute; Cartagena, Bermejo; Gerona, Vives; Ferraguna, Cuchi; Linares, Lomba; Ávila, Matute; Cartagena, Rizo; Santander, Perez Molin; Pamplona, Negrillos; Málaga, Oñate, Guadalupe, Bartolomé; Albacete, Picozo; Badajoz, Romero; Motril, Ramirez; Baena, Vigil, y buenas boticas.

**Sobre el Hotel de Salud.**—Está situado en el extremo del barrio de Arguñales y es la zona más saludable de Madrid. Allí todo es aire puro, luz y vida. Hermosas galerías, glorietas y miradores, jardines ó higiénicos. La vida de los enfermos es la vida del campo con todos los recursos, las comodidades y el confort de la gran ciudad. Correo, teléfonos y tranvía hasta la puerta de los hoteles. La comida es para todos igual, excepción de la de aquellos que tienen prescrito régimen especial. Las habitaciones son distintas, y por lo tanto, los precios tambien diferentes: oscilan de 15 á 30 pesetas los más corrientes, pudiendo ser el precio mayor si el enfermo, además de lo necesario, útil y superfluo, quiere tambien preferencias y mayor confort. El precio de las habitaciones comprende: habitación, cama y demás muebles, ropa, lavado de la misma, asistencia de toda clase y mantenimiento; servicio telefónico, correo, periódicos de todas clases y de todas las provincias y demás beneficios generales del hotel. Tambien van comprendidos visitas diarias por el director ó uno de los profesores del Instituto Médico. No van comprendidos los baños las inhalaciones, las aplicaciones eléctricas, el masaje, los análisis químicos-cualitativos y cuantitativos, los análisis micrográficos ni las operaciones quirúrgicas, para lo cual habrá que atenderse á los abonos ó tarifas establecidas. Tampoco van comprendidos los medicamentos. Toda petición de ingreso deberá hacerse con anticipación, pues de presentarse de improviso puede ocurrir que no haya habitaciones vacantes. Los ingresos serán precisamente por meses enteros: las fracciones de meses se pagarán por meses completos. No se admitirán enfermos de padecimientos contagiosos; pero si alguno, ya en el hotel, fuera atacado de alguna enfermedad contagiosa, será trasladado á las habitaciones aisladas destinadas al efecto, ganando, si esto es posible, en atenciones y cuidados por parte del servicio del hotel.

Para más noticias, dirigirse al Instituto Audet y Hotel de Salud, Ferraz, 66, Madrid. El médico-director, R. Audet Saison.—El médico secretario, J. J. de la Muela.

## ABONOS MINERALES

DE LA COMPAÑIA AGRICOLA Y SALINERA DE FUENTE-PIEDRA  
Se venden á un precio uniforme en toda estacion de ferro-carril ó puerto de España.  
Direccion en Madrid, Preciados, 35, 1.º y provincia de Málaga, Fuente-Piedra.—Se remiten gratis cartillas-prospectos á los labradores.

## LOS PRODUCTOS DE LAS GRANDES FABRICAS DE CHOCOLATES Y DULCES DE MATIAS LOPEZ

MADRID—ESCORIAL  
han obtenido 31 recompensas industriales en otras tantas Exposiciones, Cuatro Medallas de oro en la de Barcelona, y han sido las UNICAS DE ESPAÑA premiadas con  
**DIPLOMA DE HONOR** la primera y más alta recompensa en el Gran Concurso internacional de Bruselas.  
**EXIJASE LA VERDADERA MARCA**  
De venta en todas las principales tiendas de Ultramarinos de España.—Depósito central: Menera, 8.  
OFICINAS: PALMA ALTA, 8.—MADRID

## A LOS LABRADORES

La Compañía Agrícola y Salinera de Fuente-Piedra expone franco de porte y de saquerie en toda estacion de ferro-carril ó puerto de España sus acreditados abonos minerales tan conocidos ya de los labradores y mediante cuyo empleo los barbechos son inútiles, pudiendo sembrarse todos los años y habiéndose obtenido cosechas del 44 por ciento en el trigo y de 66 en la cebada, segun prueba la cartilla instrucción que remitimos gratis á quien lo desee.  
Al remitir los abonos, la Compañía certifica y garantiza su composicion exacta.

**Precios en toda España:**  
Abonos completos: **AZADO** para cereales y huertas; **POTASICO** para viñas, olivos, patatas, etc.; potasico adscípico para naranjos, limoneros y frutales á 32 pesetas los 100 kgs. Abono completo fosfatado, 30 pesetas los 100 kgs. Abono especial para la caña de azúcar, á 84 pesetas los 100 kgs.  
Deposito en las principales capitales de España.

## PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER

Medalla de oro en la Exposicion de Barcelona  
Las enfermedades más peligrosas de la garganta y pulmones, principalmente por desórdenes que se curan fácilmente si se les aplica á tiempo el remedio propio.—Le dilacion suele ser fatal.—Los resfriados y la tos, si no se curan, pueden degenerar en **trinitis, asma, bronquitis, pulmonia ó tisis**. Para estas enfermedades y las afecciones pulmonares, el mejor remedio es el **PECTORAL DE CEREZA** del Dr. AYER. Las empuñadas médicas lo prescriben con gran éxito. Los incurridos pueden consultar con su doctor. De venta en casa de Melchor Garcia, Capellanes, 1, duplicado.—Hijos de Ulzurum, y en todas las farmacias y droguerías.

**COLEGIO CLASICO-ESPAÑOL**  
Barrio de Salamanca (CLAUDIO COELLO, 39)  
Veinticuatro años de existencia, excelente cuadro de profesores y métodos especiales de enseñanza. Clases de párvulos. 1.º y 2.º internos y externos.

Las canas desaparecen en el lacto, con el agua Mingrelina de Castellanos. 10 rs. frasco. Plaza de Herradores, 2.

## REPRESENTANTES

Se necesitan en toda España con sueldo fijo. Además visitantes, factores, escribientes, guarda almacenes. Se gestionan todos clase de asuntos y conexiones. Se colocan con titulos al 60 por 100. Con sello al Director, Madera, 12, pral. Madrid, de 8 á 5.

Sin Copaha ni Mercurio  
Curacion de las Enfermedades secretas por el **CUBEBINA LECHAUX**  
Con este preciso medicamento se consiguen en algunos dias, en secreto, sin régimen ni dietas, la curacion segura y radical de todas las Afecciones crónicas e Incurables, Lechaux, P.º de r. 8.º—Catherine 64 Bordenave  
Madrid: Melchor Garcia; por menor: Moreno Miguel; Borral y Miquel; Carlos Ulzurum.—Barcelona: Vicente Ferrer y Gó; Kloter y Ulrich; Saborada Ferrer y Gó; Dragalina; Gó; Aisina; Fortuny Hermans.—Bilbao: Pinedo; Viñola de Somoza; Arriaga, Drexler.—Cádiz: Garaviny Gasi; Juan Matos; Ayala de Mendoza.—Granada: J. Rubio Perez; Santos Perez y Gó.—Málaga: Utrera; Aguilár; Canales.—San-Sebastian: Vida de Torner.—Santander: Isasi, Bernardo Siro.—Sevilla: Palazuelos H.; Valdovinos; Urdin.—Valencia: Andrés y Fabra; Esplugues H.—Valladolid: Cantero; Calvo y Ochoa.—Zaragoza: Rios H.; Ramon-Jorin.

## JARABE «DIGITAL» LABÉLONYE

Empleado con gran éxito desde hace ya mas de treinta años por los Facultativos de todas las Naciones contra las diversas afecciones del corazón, contra la Hiperestesia, las Bronquitis nerviosas, el Garretille, el Asma y contra todas las desórdenes de la circulacion.

## GRAGEAS «GÉLIS» CONTÉ

DE LACTATO DE HIERRO  
Aprobadas por la Academia de Medicina de París, que en dos ocasiones diferentes, á veinte años de intervalo la una de la otra, ha hecho constar su superioridad decidida sobre todos los demás ferruginosos conocidos, así como su eficacia probada contra las enfermedades que reconocen por causa el empobrecimiento de la sangre.

## ERGOTINA «GRAGEAS» ERGOTINA de BONJHAN

(Premiadas con una Medalla de Oro por la Sociedad Farmacéutica de París)  
La solución de Ergotina de Bonjhan constituye uno de los mejores hemostáticos que se conocen. Las Grageas de Ergotina de Bonjhan se emplean para facilitar los alumbramientos y cortar las hemorragias de todo género.  
Depósito general: Farmacia de LABÉLONYE, calle de Aboukir, n.º 50, en París y en las principales farmacias de todas ciudades.

## SOCIEDAD DE TELÉFONOS DE MADRID

(SOCIEDAD ANÓNIMA)  
Tarifas de precios de suscripcion al año

|  | PESETAS |
|--|---------|
| Por una estacion particular.....   | 800     |
| Por una estacion para líneas urbanas y para todos los inquilinos de la misma.....        | 600     |
| Por una estacion de uso público.....   | 1.000   |
| Por un aparato supletorio para comunicar con el teléfono principal y con la Central..... | 75      |
| Por un idem para comunicar solo con el aparato principal.....                            | 71      |
| Por un idem para comunicar solo con la Central y un conmutador.....                      | 64      |
| Cuadro indicador de cuatro direcciones.....  | 580     |
| Por cada otra direccion.....   | 70      |
| Por un conmutador de dos direcciones.....  | 4       |
| Por cada otra direccion.....   | 2       |
| Por un timbre.....   | 10      |

## A LOS PROPIETARIOS

Una persona práctica que dispone de algun capital y cuantas garantías sean necesarias, desea administrar fincas en esta corte mediante muy corta comision, respondiendo de los alquileres ó aceptándolos á su cargo por anualidades.  
Darán razon en la calle de Villalar, 11, segundo.

## A LOS ELEGANTES

Los mejores guantes que se fabrican en Madrid, son los de Fernando Uriarte.  
**Cruz, 14, entresuelo (frente á la calle de la Gorguera).**

## GUIA COMERCIAL DE MADRID PARA 1889

PUBLICADA CON DATOS DEL Anuario del Comercio (G. BAILLY-BAILLIERE)  
Quinta edicion; corregida y considerablemente aumentada. CONTIENE: Monarquía Española.—Real Cesa.—Consejo de Ministros.—Cuerpos Colegiados: Senado.—Congreso de los diputados.—Cuerpo diplomático: Español.—Extranjero.—Consejo de Estado.—Ministerios: De Estado.—De Fomento.—De la Gobernacion.—De Gracia y Justicia.—De Guerra.—De Hacienda.—De Marina.—De Ultramar.  
**MADRID.**—Indice de los habitantes de Madrid por orden alfabético de apellidos, con la indicacion de su profesion.  
**MADRID.**—Indicador de todas las profesiones, comercio ó industria, por orden alfabético, con órden metódico de los que las ejercen y sus señas.  
**MADRID.**—Indicacion de los habitantes residentes en cada casa por orden alfabético de calles.  
Sociedad de Anuncios, tanto nacionales como extranjeros, de gran importancia y utilidad para el público en general.  
**Precio: 5 pesetas**  
Se hallará de venta en la librería editorial de E. Cárlos Bailly-Bailliere, Plaza de Santa Ana, 10, MADRID, y en las principales librerías.

## LAS DOCE REGLAS DE ENTEROS

Ultima obra del Sr. Gonzalez L. de Guereva. 2.ª edicion considerada como la base de la Arithmetica moderna, que viene á destruir todos los sistemas de contabilidad, como El Quijote destruyó los libros de caballería.  
Se vende en la Administracion de este periódico á 2 pesetas

## EL CORREO DIARIO POLITICO DE MADRID EN FRANCIA

Se vende á 10 céntimos en los puntos siguientes:  
Bordeaux.—Librería Nueva de Mr. Lacoste.  
Biarritz.—Venta de periódicos extranjeros de Mr. Balagné.  
Idem.—Librería de Mr. Benguet.  
San Juan de Luz.—Biblioteca de la Gare de Mme. Harlonty.  
Bayona.—Comercio de Mr. Aubin.  
Arequion.—Mr. Delamarre, librería, 260, Boulevard de la Plage.  
Paris.—Kiosko núm. 131, Boulevard des Capucines.  
Idem.—Kiosko núm. 50, Boulevard Montmartre.  
Idem.—Kiosko núm. 246, Boulevard des Capucines.  
Idem.—Kiosko núm. 46, Boulevard Montmartre.  
Idem.—Kiosko núm. 213, Boulevard des Capucines.  
Idem.—En el Pabellon Español de la Exposicion Universal.

HOGG, Farmacéutico, Rue Castiglione, 2, en PARIS  
**ACEITE de HIGADO de BACALAO de HOGG**  
Sin el olor ni sabor de los Aceites de Hígado de Bacalao ordinarios.  
Este Aceite, extraído de los hígados frescos de bacalao recientemente pescados, es natural y absolutamente puro; lo pueden digerir los estómagos más delicados; su accion es segura contra las Enfermedades del Pecho, Tisis, Bronquitis, Costipados, Tos crónica, Delgadez de los Niños, etc.  
Exigir el nombre de Hogg y además la certificación de M. LESUEUR, Jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de París, que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular.  
El Aceite de HOGG se halla en las principales Farmacias.  
**ADVERTENCIA.**—Exigase en el rótulo el sello azul del Estado Francés.

## ULTIMA PUBLICACION DE EL COSMOS EDITORIAL

**HISTORIA DE UN SPAHI**  
(POR) PIERRE LOTI  
VERSION ESPAÑOLA DE P. S. ROMAN  
Esta obra, que forma el volumen 130 de la escogida biblioteca de novelas que con tanto éxito viene publicando la citada empresa, se halla de venta en la casa editorial, Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid, y en las principales librerías, al precio de pesetas 2'50 en rústica y pesetas 8 en tela, con una bonita piercha de estilo del Renacimiento.

## ANUNCIANTES

La Agencia General de Representacion y Publicidad, se encarga de la insercion de los anuncios, reclamamos noticias y comunicados en todos los periódicos de capital y provincia, con una gran ventaja para vuestros intereses.  
Pídanse tarifas, que se remiten á vuelta de correo. Se cobra por meses, presentando los comprobantes.  
**Barrio-Nuevo, 5 y 7, Madrid**